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清掃センター・最終処分場への家庭系持込みごみと戸別収集の大型ごみの処理が有

料化されてから８か月が経過しました。市民の皆様のごみに対する意識の変化をお聞

きし、今後のごみ政策に活用するためアンケートを実施しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ１：年齢を教えてください。（１つ選択） 

 

１．～１９歳 15 人 

２．２０歳～３９歳 90 人 

３．４０歳～５９歳 173 人 

４．６０歳～７９歳 128 人 

５．８０歳以上 6 人 

 

  

 

Ｑ２：世帯構成を教えてください。（１つ選択） 

 

１．単身 48 人 

２．２人世帯 153 人 

３．３人以上 214 人 

 

 

 

Ｑ３：清掃センターへのごみの持込みについて 

お答えください（１つ選択） 

 

１．持込みをしたことがない。 73 人 

２．有料化後、持込み回数が減った。 266 人 

３．有料化前後で持込み回数は変わら

ない。 

73 人 

４．有料化後、持込み回数が増えた。  4 人 

 

新居浜プチモニアンケート 集計結果 

「家庭ごみの一部有料化の影響について」 
募集期間：2023/06/01-2023/07/31 回答総数 423 人 
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Ｑ４：有料化後、行動の変化はありましたか？当てはまるものをいくつでも選択してくださ

い。 （複数選択） 

 

１．買い替えを控え、長く使用するようになった。 64 人 

２．リユース・リサイクルショップの利用が増えた。 

（メルカリ等のサイト利用を含む） 
50 人 

３．スーパーの店頭回収利用が増えた。 66 人 

４．無料の資源（古紙、鉄くず等）回収事業者の利用が増えた。 75 人 

５．捨てるものを一定量溜めてから捨てるようになった。 198 人 

６．何も変わらない。 116 人 

７．その他 38 人 

 

 

Ｑ５：  Q４で、「７．その他」を選んだ方におたずねします。具体的に記載してください。

（自由回答）  

御回答ありがとうございます。ご記入いただきました回答の一部をご紹介させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

64
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66

75

198

116

38

買い替えを控え、長く使用するようになった。

リユース・リサイクルショップの利用が増えた。

（メルカリ等のサイト利用を含む）

スーパーの店頭回収利用が増えた。

無料の資源（古紙、鉄くず等）回収事業者の利用

が増えた。

捨てるものを一定量溜めてから捨てるようになっ

た。

何も変わらない。

その他

●粗大ゴミ等、大型ゴミの処分に困り、ゴミが溜まりがちになった。また、紙等の資

源ゴミの日で雨天時に出すかどうか迷って出せずにダンボールも溜まりがちになり困

っている。 

●以前はゴミの分別がされなかったり収集日と違うものがあった場合は、気づいたタ

イミングでゴミ処分場に持って行くようにしていたが、有料化に伴い辞めたら、ずっ

とそのまま放置されているので困っている。 

●50 キロ 500 円ではなく 従量制でその都度料金を支払うほうが無駄がなく捨てられ

ると思う。 
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Ｑ６ ：今後、市公式 Instagram においてご意見等がありましたらご記入ください。（自由回

答） 御回答ありがとうございます。ご記入いただきました回答の一部をご紹介させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●本当なら捨てたいが、手続きが面倒で、家の敷地内に溜めている。 

●30cm 以下に刻んで捨てるように努力した。 

●出しにくくなって困っている。 

●家庭からはどうしても一定数出るものである。 

●企業からのみ徴収してほしい。 

●大型ゴミを解体して不燃物ゴミとして出すようにしている。 

●チケットの購入が手間でしかない。 

●コンビニ等で買えると言っているがそもそも 200 円と 500 円のチケットの違いもよ

くわかっていないので今まで通り処分場に持ち込んでそのままお金を支払う方が利用

者目線では良い。 

●地区のゴミ捨て場を利用するようになった。 

●剪定ゴミがかさばって野積している。 

●不燃ごみカッターを買った。 

●なるべく細かく破砕して、通常ゴミ・不燃ゴミで出している。 

●フライパン、傘位は半年に一度で良いから新居浜市でやって欲しい 

●ゴミの持ち込みは無料に戻してほしい。 

●引越してきたばかりで、こういうシステムがあるのを知らなかった。 

●有料化するならば取りに来て欲しい。 

●有料化前は細かく分別していたが、有料化後は燃えそうなものは一般ゴミに入れる

ようになった。プラスチックも洗って捨てるのがバカらしくなってやめた。 

●有料になったのは理解できますが処分場で支払うシステムの方がやりやすいと思い

ます。 

●降ろす場所が分かり辛い。 

●職員の中には、不親切な方がいた。でも、親切な方もたくさんいました。 

●道路脇に設置されている資源ゴミ回収 BOX へ持っていくか、古紙回収業者の回収

BOX へ持って行っている。 

●家具買い替えの時はどうしようかと悩んでいる。 

●30cm を超える大きさの家電は不燃ごみで出せないため、大型ごみとして回収しても

らっていたが、大型ごみの回収が有料になったため困っている。一人で容易に運べる

サイズ、重さ（例えば長辺 60cm 以内、5kg 以内）のものは不燃ごみ（燃えるものは

燃やすごみ）として出せるようにしてほしいです。 

●剪定した木をなるべく小さく切ってゴミ袋に入れて出しています。 

川沿いの草もなるべく大きくならないうちに刈ってゴミ袋に入れて出しています。凄

い大変です。 

●年明けに引っ越しを予定しているが、有料だと思うと腰が重い。 

●散歩中等で目についた 例えば傘、 30cm を少し越えた様なもの(以前は拾ってきて

ゴミとして出していた)有料になってからは持ち帰らなくなった。 
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Ｑ６：  ごみを減らすため、市民・事業者・行政が今後どのような取り組みをするべきと思

いますか？（自由回答）  

御回答ありがとうございます。ご記入いただきました回答の一部をご紹介させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●庭木があるので、剪定ゴミが出る。買い控えやリユースができるものはしている

が、この剪定ゴミはどうにもならない。小さく切ってゴミ袋に入れて燃えるゴミの日

に出してはいるが、ビニール袋もばかにならない。うちだけではなく、ゴミ収集場所

に出されている剪定ゴミが増えている気がする。燃やしてしまうより、剪定ゴミは無

料にして、堆肥などにして売るなど市民に還元する方がいいのではないかと思う。 

●ごみステーションに指定外の物を出すひとがでて管理が大変です。 

●有料化は大賛成だが、10kg 単位で金額を設定して欲しい。 

●事業者側へのゴミ削減の意識を促してほしい。過剰包装の廃止等。 

●不法投棄、ゴミの分別をしない人達への罰則を市政で決めゴミ廃棄のルールを徹底

させる強い政策が必要。 

●ペットボトルのラベルレス。 

●市民である私達は、まとめ買いを控え日々食品を使い切るように努力をしていき捨

てていたものを減らし、市役所の方でも関連施設から常時ポスター声掛け等で市民に

浸透していくまで続けていく努力をしていくべきだと思います。 

●個々人が分別をしっかりする事だと思います。事業者も同じです。 

●スーパーでの梱包や売り方等、SDGS を全面に出して告知をしながら、包装簡素化

を呼びかける。 

●市役所の紙記入を減らして、ネットでの予約受付での書類発行などをする。 

●食品リサイクルの様に市役所でリサイクルセンターを設置して市民がリサイクル可

能な品物を持ち込んで積極的にリユースする様に進めてほしい。 

●全国でごみの減量化に成功している自治体はあるのでしょうか？参考になるものが

あればと思いました。 

●個人的には、市の売りたい買いたいを利用しています。 

●リサイクルできる情報公開をアピールして、利用者が増えればと思います。譲りま

すの掲示板もあるけれど、もっと利用する人が増えれば少しはゴミの減量になるので

はないかと思います。 

●物を買わない様にして経済を回さない。 

●プラスチックの容器等、不要な包装や、過剰包装を削減していくのは、どうでしょ

うか？ 

●リサイクルできる容器等にする。 



5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●新居浜のゴミ処理の問題について知りたい。最終的にどこでどうしているのかが分

からない。例えば、今のペースでゴミが出され続けたら、埋め立て地はあとどのくら

いで一杯になるとか。生ゴミをコンポストなどを利用して減らすことのメリットが具

体的にどのようになるかなど。現状を知れば、他人事でなくなり、ゴミを減らすよう

になるのでは？ 

●未回収ゴミを無くすようにしてほしい。さらには未回収ゴミの回収の取り締まりや

回収を自治会員（市民）が行うのは負担が大きすぎる。なんとかしてほしい。 

●新居浜市が処理するゴミの量が増えているか、減っているか、何らかの方法で市民

に分かりやすく示すと関心が高まり、一人ひとりがゴミ減量に向けて意識が高まると

思います。 

●分別の細分化、不法投棄の厳罰化と取り締まり強化、ゴミ捨て場の整備強化（自治

会との連携、自治会未加入世帯の救済、村八分の解消も含む）、市内の清掃美化（綺

麗にするとポイ捨ても減少するはず）、特に河川敷利用者は酷くタバコのポイ捨て違

反が多い、いっそのこと河川敷は禁煙にすべきだと思う。 

●分別を徹底し、資源ごみになるものは資源ごみにしてもらう。デポジット制の導

入。 

●ごみをどうしたら減らすことができるかを具体的に説明するなど市報などを利用し

て市民に伝えてほしい。 

●小中学校でも講座を設けるなど ごみの減量は地球を守るために必要なことを伝え

てほしい。 

●コロナで地域の文化祭バザーがなくなっていたので、また復活すれば少しは良い方

向に向くと思う。 

●一方、粗大ごみの有料化で大きさの制限がもう少し緩和されたら有り難いと思う面

もある(ふだんの家庭ごみとして出せるので)  

●市民のニーズ、行政、業者と、見直し意見交換ができたら良いのでは？と思う。 

●行政、公民館、自治会単位での引き続きの分別への呼びかけ、ゴミ回収時間の緩和

(以前 10 時頃回収していたものが 8 時前となると、リズムが狂う) 

●野菜などはナイロン袋の包装をやめて、バラ売りを推奨したい。肉、魚類はマイタ

ッパー（店舗指定タッパーなどにするとか）の持ち込みでプラトレイをなくしてい

く。 

●太鼓祭りをやめる。祭期間中のごみのポイ捨てが目に余る。泥酔状態によるモラル

意識の低下が原因ではないか。そのような祭は中止してほしい。 

●リサイクルに補助を出してほしい。 

●不法投棄を減らしたいなら無料に戻すべき。ゴミの回収の回数を減らそうともゴミ

の出る量は変わらない税は収めているのになぜこういうことに使わないのか疑問に思

う。税も上がっているのだからそれで回るように節約すべきだと思う。 

●ごみの分別をせず曜日を守らない人がゴミステーションへ出している、高齢者と思

われます。高齢者へのケアが必要ではないか？ 
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●高齢者の人は、チケット購入とか判らなくて、家に要らないものを溜め込んでい

るようです、もう少し判りやすくできないものでしょうか。 

●まずはフードロスの削減が 1 番かなと思う。市民も考えた消費行動が重要だと思

う。 

●リサイクルショップとの提携の実証実験は良いと思います。ただ、自分が捨てた

いと思っているものが、知らない間に人が使っているのは気持ち悪いので、選択制

になると嬉しいです。（目には見えないリサイクルに向かない理由のある物もあると

思うので） 

●現在の有料化を継続するとともに学校教育や社会教育の中で SDGs への意識の向

上に努めていく。 

●ゴミを減らすのであれば市全体で少量のゴミで済むようなパッケージで販売を推

進する必要がある。 

●落ち葉や木などを回収してもらいたい。 

●ゴミ袋有料化。 

●有料になったことにより自治体で未回収ゴミが増えたようにおもう。 

●回収したゴミをリユースできるものはリユースする施設があるといいのでは。 

●ゴミを減らすのも大事だが、近所の収集所に布団が捨てられていたり、不法投棄

がある。ゴミ袋の有料化は絶対に辞めるべき。 

●紙コップ、プラのコップ利用をマイボトルにしてもらう。マイボトルのひとには 

1 割引にする。お弁当販売もマイタッパ持参にしてもらって持参のひとには 1 割引

にする。 

●一般、家庭ゴミも有料化するべきだ。 

●市内全体のスーパー、コンビニ等店舗にもっと当たり前に資源回収ボックスがで

きたら良い。 

●テレビで見たのは、シニア世代の方たちが古くなった家具を修繕やリメイクし

て、また使ってもらうという事をしていました。家具屋さんだと高いのでプロでは

ないから値段も抑えられ、市内にそういう場所があれば利用したいと思う。 

●リユースできる仕組みを増やし、周知させてほしい。子供のものなどは、もった

いないと思いながらも、廃棄している。メルカリやオークションはいいとは思う

が、めんどくさい。もっと簡単に譲り合える場があればいいとおもう。 

●プラごみを焼却するのなら燃えるゴミとまとめて欲しいです。空いた日程で資源

ゴミ、ペットボトルを週 1 回集にすれば、リサイクルが増えると思います。 

●異常にゴミが多い人はライフスタイルからの改革が必要だと思うが、市民がどう

取り組むべきなのか事業者や行政から提案や教育が必要と思う。 

●不法投棄の定期的な見回り、河川や山間部、空き敷地、理解できない一人暮らし

老年輩へのアクセス。 

●年配の方の家からの遠いゴミステーションへの運搬が困難な方への奉仕回収。市
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民は分別の徹底、特にビンやペットボトル。美しい街づくりを呼びかけて下さい。 

●空き地や山林近くの大型ゴミの不法投棄が増えています。（リユース可能レベルの

ものも含む）市でリユース転売するのなら、手数料を値下げするか、出来れば無料

に戻していただきたいです。 

●リサイクルの種類を増やす。出せる場所を増やす。例えばスーパーや公民館な

ど。 

●何処かのゴミ処理場をみたのですが、処理するだけじゃなく、発電しているとい

うのをみました。電気も高くこれから供給率も高くなるので燃やすだけじゃなく、

他に利用できる方法も模索したらいいのではないかと思います。 

●リサイクルにまわすとポイントがもらえる仕組みの整備。不用品「あげます下さ

い」もしくは「売ります買います」のコーナーをもっと充実させては？新居浜市の

メルカリを作って欲しい。 

●生ゴミ乾燥機 LOOFEN を購入済み。行政の補助があればありがたい。 

●今まで通り無料にしたらいいと思う 

●学校用品とかは、リサイクルに持ち込めるところがあるとありがたい。つい最近

鍵盤ハーモニカを回収してくれるところがあり、すごく助かりました。 

●ゴミは、減らない、尚不法投棄が増えた、新居浜市に有料化を要望した人間がゴ

ミ代を払うべきだ。責任をとれ。 

●ゴミはなくならないと思う。有料にした事によりゴミ屋敷になりそうです。今ま

で通り無料で市が処理すべきだ。 

●最終処分場は 20××年でいっぱいになり、ゴミ処分できなくなってあなたが困り

ます、といろいろ具体的に数字を上げてアピールしたらいいと思います。 

●自治会に入ってないだけで、一般ゴミ収集を利用できないのはおかしいと思う。 

一般ゴミ収集を利用する人は、有料のゴミ袋で出すべきだ。 

●持ち込みの人は、有料で持ち込むのだから、どのような袋で出しても良いように

すれば格差が無くなると思う。 

●利用が稀なので有料化されていることを今回知った。 

●長く物を使いたいがモノが壊れたりすぐ駄目になることも多く中々難しい。 

●ゴミ袋有料化。 

●逆に、ゴミ処理能力を強化して他府県のゴミをお金をもらって処理し、市の財政

を良くして、福祉やら子育てに充てる。 

●古着等、まとめて引き取っていただき、必要としている国等に送ってくれれば幸

です。 

●食器や乳児用の器具はリサイクルすらできない。フライパンなどは 30 センチオー

バーなので有料ゴミに変わった。ゴミを減らす目的で一般家庭の支出を増やすな

ら、税金を減らしてください。 
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●傘やフライパン等は不燃ごみで捨てさせてください！ 

●店舗にある回収ボックスは自社ブランド製など条件が限られるため、条件なし(汚

れがひどい、原型をとどめていないものなどは除く)に回収してもらえる、かつ再利

用してもらえるのならば利用したい。 

●ごみの分別区分をもう少し詳しく説明したチラシが欲しい! 

●ゴミステーションに、不法投棄が頻発している。ほぼ、年寄当たり前に置いて帰

る。この辺の対策を考えてほしい。 

●事業所には過剰包装を消費者には過剰な品定めをやめてほしい。 

●市民は、まだ使える物は人に譲ったりリサイクルする。行政は、他市の試みも参

考にして、よい部分を市民に呼びかける。 

●ゴミが、減る事が無い。それよりか、焼却場の人員を減らす事が大事だと思う。 

●再利用可能な資源ゴミとそうでないゴミの各家庭での細かな分別を徹底する。 

●物は傷む物だから、買うとき捨てるときの事を考えて購入したり、再利用できな

かというところまで考えて購入を検討するべきだと思います。 

●なるべく、分解できたり、地球に優しい素材のものを購入したりすることが大事

だと思います。あと、地球に優しいおすすめ商品を買うとポイントが付与される仕

組みがあれば楽しみながら考えるきっかけにもなるのではと思います。 

●ゴミ分別しないで、出していたら持ってかえってくれるだろうと思う人がいて、

いつも残されています。ある程度の期間は置いてますけど、行政に電話すると取り

来てくれるので、助かります。ありがとうございます。 

●ゴミに対する意識を高めるイベント的な事が出来れば良いです。 

●可燃ごみも 袋を有料化して ゴミ減量、分別の意識を高めるべきだと思う。 

●ゴミの減量のためとはいえ、自分が捨てた使えそうな不用品が勝手にリユースさ

れるのは少し気持ちが悪い気がします。 

●脱プラしている企業への支援。 

●リサイクルが面倒でスーパーへの持ち込みはしていません。商品の金額を少しあ

げて回収時にひとつ 10 円であったりポイントがつくようにすれば回収率があがっ

たり、現在持ち込みをしていない人たちもするようになると思います。 

●色もデザインもそうだが、分別しやすいシンプルな仕様の商品にするように義務

化したら良いと思う。 

●缶詰を減らして、常温保存の真空パック食品を増やしてほしい。 

●ペットボトルを捨てる時はつぶさずに出さないとリサイクルする工程で困るとい

うのを coop の表示で知ったが、つぶされて捨ててあるのを見かけます。お年寄り

や、表示を読まない人もいるのでペットボトルだけではなく、ゴミの捨て方をもっ

と教育された方が良いと思います。 

●不要な家具や子どもが大きくなってもう使わない学校で使うもの等を持ち込める

場所を作って誰でも気軽に見られるようにできたらいいと思う。市役所の不要品の
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掲示板は自分で相手に連絡をとるのが気が重くて利用しにくい。 

●市民の意識改革。ゴミも資源であるという意識と限りある資源であるという意識

の醸成。処理にはコストがかかり、そのコストは負担しなければならない、という

意識。 

●他県、他市では、燃えるゴミのゴミ袋を指定の有料ゴミ袋にしているところもあ

る。厳しいがゴミを減らす方法になる。 

●分別したゴミを、お金に換えれるものは換えて、市民サービスに使い、その可視

化を行う。 

●ゴミ無料化の日を作る。 

●清掃センターのゴミ処理作業員の体験をさせる。 

●ペットボトルはつぶして捨てる、とか、ごみの体積を減らす工夫をもっと周知徹

底する必要があるように思います。 

●修理が出来る業者を増やす（昔は街の電気屋さんが多かった） 

●リサイクルできるものを捨てることができる場所をもっと増やして欲しい。 

たとえば、ハローズのようなリサイクルのところは、捨てやすいが沢津バリューの

ような捨てるところは、捨てて良いのかいけないところなのか、捨て方も良くわか

らない。身近に、簡単に捨てることができるところが欲しい。リサイクルできるも

のに関しては。 

●有料化する事でゴミを減らすという政策だとしたら、貧困層への効果は出ると思

うが、購買能力がある中流以上の世帯には影響がないと考えてしまう。 

●ごみを減らすために有料化にしたことは理解ができるが、そうしてしまうと家庭

ゴミが家に溜まってしまってゴミ屋敷化する家も出てくるのではないか？ 

●無料の資源回収やスーパーの店頭回収は、自分の都合の無料の資源回収やスーパ

ーの店頭回収は、良いときに持ち込めるので、とても助かっている。 

●処分場にリユース可能な物の持ち込み場所も併設して、玩具等焼却せず欲しい人

を募ったり、売却して市の財源とするのはどうでしょうか。 

●エコバッグ使用でビニール袋を減らす事はしている。大型ごみは有料でも仕方が

ないが、ごみステーションに捨てられているのをよく見かける。 

●家具や電化製品その他色々と修理して使うようにしたいので、修理業者の案内な

どあればいいと思う。 

●もっとわかりやすくして欲しい。有料化は仕方ないと思うがゴミを持っていって

自販機で券など購入してできるとかもっと簡単にして欲しい。 

●不用品をどなたかに使ってもらえるシステムを作って欲しい。 

●よくわかっていないのだけれど、燃やすゴミに生ゴミが多いのなら、生ゴミを堆

肥にできる家電の購入に対して補助金を出すとか制度があっても良いかもしれな

い。ただ、市外へ転売するケースも考えられるので注意が必要かと。 

●100 円ショップなどはとても便利していますが、プラゴミを増やす原因にもなって
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いると思います。 

●ゴミの空気を抜く事もみんなが当たり前にすれば随分違うと思います。お金を掛け

ないで減量になるのですからもっと繰り返し伝えるべきだと‥ 

●リサイクル、リユース、リデュースをしっかり把握教育し、新居浜市としても今あ

る施設で出来る事は取り組み、また、新居浜市内の企業や事業所にも協力依頼し、上

手く行っているケースなどは市政だよりなどで紹介し、他事業所にも知ってもらうな

どするといいかなと思う。（企業、事業所にとっては宣伝効果もある） 

●簡易包装やリサイクルの利用 

●エコバッグの携帯は習慣化し、店頭で回収してくれるものはそちらへ持ち込み、ゴ

ミの分別も以前より細かくするように気をつけています。 

日々の小さいことですが、個々の小さな頑張りがごみ削減に繋がるのだと思います。

市民の責任として、これからもごみ削減を心掛けていきたいですし、やはり、そうい

った意識を持つことが大切だと思います。 

●余分な物を買わないように努めていることは以前と変わらない。贈答品のやりとり

が無駄を作り出す元なのでなるべくしないように努めている。 

●有料化は、ごみ減量に貢献していると思われます。自治会に入らない方への対策を

お願いします。 

●食品ロスが出ないように不要になった食品を譲渡や寄付で処分できる機会をつくっ

てほしい。 

●捨てる時のゴミ袋を透明にする。それ以外の袋に入れて捨ててる物は、収集しない

ようにする。ペットボトルはラベルやキャップが付いてる物は収集しない様にして 

徹底する事で、ゴミを出す人の意識を改革する。 

●持ち込みゴミの最低量基準を 20 キロにして、料金を下げてほしい。 

●草の根作戦しかないような気がする。一人一人の意識を変えるには子供の頃からこ

まめにゴミのことを考える出前講座などをする。 

●分別を行い商品券、とかに変わるって事を市民に伝えて欲しい。知らない人が多

い。 

●紙のストローはゴミにしかならない。ストローのいらない呑み口の蓋にしてほし

い。 

●学校で使う絵の具セット、算数セットなど新しいものを買わず学校保有しで繰り返

し使ってもいいと思います。要らなくなったおもちゃなど寄付できるならしたいで

す。 

●各所でカラスなどに荒らされているごみや、回収されなかったごみを見かけます。

市の方でゴミステーションの整備を行ったり、AI を活用してこのごみはいつ出せばい

いか、対象物に応じて調べられるシステムの整備などをお願いしたいです。 

●これまでもごみ減量化については、市は十分にやってきてくれていると思います。

でも市民は減量化にどこまで関心があるか未知数で、３R、SDGs という言葉もどれ
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だけ自分の生活に当てはめて行動できているかと問われたら、自分も徹底できてい

ません。 

●今後の取り組みについて意図がずれるかもしれませんが、私は分別に迷った時は

ごみ大辞典を見て確認しています。それでも判断がつかなければ清掃センターに電

話確認していますが、不定期でもいいのでごみの出し方や分別についての情報があ

ればなぁと思います。イメージとしては、清掃芸人・マシンガンズ滝沢さんがやっ

ているような「ごみを集めてくれている現場の方」からのメッセージです。こうや

って出してほしい、これは分別間違っている、好意でやってくれているかもだけど

実は分別時には手間がかかっているのでやめて、この出し方は大事故につながる 

のでやめて、などです。もちろん、この出し方完璧です、みたいなメッセージも 

あっていいと思います。これまでも広報で実際の家庭ごみを調べて色々と伝えて 

くれていますが、私も含めきちんと分別ができているのか、出し方は合っているの

かわからない時もわりとあります。何かしらごみを出す側が「あ、これ役立つ！」

と思えるアドバイスをもらえると、ごみに対する意識が変わってくるんじゃないか

と思います。 

●市民 必要なものだけを買うように心がける、長く使う、リサイクルショップな

どを利用する／事業者 必要以上に作りすぎない、従業員へごみを減らす考え方の

教育をする、裏紙を使うなど再利用をする／行政 有料化を引き続き行う。 

●無料の時は持ち込みは利用していた、有料化後は一度も利用していない。今後も

有料なら持ち込みしない。 

●オフハウスのような、市営のリサイクル施設があればいいと思う。持ち込み料を

支払う必要はないと思っており、市場価格より安価に値段設定しておき、欲しい人

はその料金を支払い購入する。収入は見える化し、市民に別の形で還元。 

●子ども関連のものは、節約をするほうが難しい。一方で引き取りしてもらえない

ことが多いため、結局ゴミとして棄てるしかなくなる。 

●古い物を長期間使い続けることは尊いことだとは思いますが、自動車のように経

年による不利が大きい物については、古い物はゴミとして処分し、新たな物を購入

する方が所有者に対し有利となります。 

●市民がゴミと認識する物を減らす為には、その有利不利を覆せる取り組みが必要

です。 

●古い物に対する税制有利など、数値して明確に有利となる取り組みが不可欠で

す。 

●電気、電子機器、テレビ等、電子部品や希少金属が有ると思いますが、無料引き

取りで、有効に再利用、リサイクルできるように検討したらどうか！電池等のリサ

イクルも検討。 

●ゴミ減量への市民全体と取り組む運動を市主導でしたら良い。まず、ゴミ減量を

する必要性を市民に理解して貰うように啓蒙し、具体的なゴミ減量の取り組む紹介
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 家庭ごみが一部有料化になり、６割以上の方が清掃センターへの持込みを控えるように

なったと回答されています。気軽に捨てることができなくなった不便さはあるものの、経

済的な動機付けにより、ごみは一定量溜めてから捨てるようになったり、買い替えを控え

長く使用したり、リユース・リサイクルショップ、スーパーの店頭回収、無料の資源回収

等の利用が増えるなど、多くの方に大きな行動の変化が見られています。 

 ごみの減量は、市民のみなさまのみならず、製品を生み出す事業者、行政が一体となっ

て進めていくべきものです。みなさまの多くの貴重なご意見・ご提案を参考にしながら、

引き続きごみの減量に努めてまいります。 

ご協力ありがとうございました。 

 

（廃棄物対策課） 

総括 

や市民としてとして出来ることをアピールする。 

●市が運営する、いつでも気軽に立ち寄って、不要品を売買できるお店を作ったらど

うでしょうか。利益が出れば、もちろん良いと思います。 

●すべて有料ではなく、市民ポイントみたいなのを作ってポイントで支払い出来るよ

うにしたらいい。 

●ケミカルリサイクルをできるような環境を身近に作ったらどうでしょう。 

 

 


